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Apakah	Anda	sudah	memesan	tiket	perjalanan	liburan?	Bahkan	sudah	booking	hotel	untuk	menikmati	libur	akhir	
tahun	ini?	Siap-siap	kecewa	ya!	Sebab	pemerintah	berencana	memangkas	cuti	bersama	yang	semula	diputuskan	
berlangsung	selama	11	hari,	mulai	24	Desember	2020	hingga	3	Januari	2021.	Pemicunya	adalah	ledakan	kasus	
Covid-19	yang	hari	ini	sudah	melewati	angka	setengah	juta	infeksi.	Bahkan	Indonesia	memimpin	sebagai	negara	
dengan	total	kasus	corona	terbanyak	di	Asia	Tenggara.	Apakah	pemotongan	jumlah	hari	libur	akan	membuat	laju	
corona	melambat?	Pengamat	bilang	tidak,	karena	Pilkada	yang	bakal	digelar	9	Desember	juga	memiliki	potensi	
menjadi	mega-klaster	Covid-19.	Waduh!

Baca	Hal	11 SCAN ME

Dia mengabulkan doa orang 
yang rendah hati. Tidak ada 

doa yang benar tanpa 
semangat kerendahan hati

Paus Fransiskus, 
Pemimpin Gereja Katolik sekaligus 

Kepala Negara Kota Vatikan

Cor    Cor    Cor    na na na Ngegas, 
Libur Akhir Tahun Dipangkas

Menteri	 Agama	 Lukman	 Hakim	 Saifuddin,	 Menteri	
Ketenagakerjaan	 Hanif	 Dhakiri,	 Menteri	 PAN-RB	 Syafruddin,	 dan	
Menko	PMK	Puan	Maharani.	menerbitkan	Surat	Keputusan	Bersama	
(SKB)	tentang	Hari	Libur	Nasional	dan	Cuti	Bersama	2020

Hari	libur	untuk	Hari	Raya	Idul	Fitri	1441	H	ditetapkan	pada	24-25	
Mei	 2020.	 Selanjutnya,	 26	 hingga	 27	 Mei	 menjadi	 cuti	 bersama	
Lebaran.	Hari	Raya	Natal	25	Desember	mempunyai	 cuti	bersama	
pada	24	Desember.	Secara	umum,	ada	20	hari	libur	tahun	2020.

Pada	9	Mei	2020,	pemerintah	merevisi	cuti	bersama.	Menko	PMK	
Muhadjir	 Effendy,	 Menag	 Fachrul	 Razi,	 dan	 MenPAN-RB	 Tjahjo	
Kumolo	 menetapkan	 hari	 libur	 pada	 2020	 yang	 semula	 20	 hari	
bertambah	menjadi	total	24	hari.Saat	itu,	libur	nasional	untuk	Idul	
Fitri	ditetapkan	pada	24-25	Mei	2020	plus	cuti	bersama	Idul	Fitri	pada	
22,	26,	27,	28,	dan	29	Mei	2020.

Adapun	mendekati	akhir	tahun,	ada	libur	nasional	Hari	Raya	Natal	
25	Desember	2020	ditambah	cuti	bersama	24	Desember.	Kombinasi	
ini	membentuk	libur	panjang	akhir	pekan	(long	weekend)	Natal	pada	
Kamis	hingga	Minggu:	24-27	Desember	2020.

Menko	 PMK	 Muhadjir	 Effendy:	 "Yang	 berkaitan	 dengan	
masalah	 libur	 cuti	 bersama	 akhir	 tahun,	 termasuk	 libur	
pengganti	 cuti	 bersama	hari	 raya	 Idul	 Fitri,	 Bapak	Presiden	
memberikan	arahan	supaya	ada	pengurangan."	

9	MARET	2020:
REVISI

27	AGUSTUS	2019:		
SEBELUM	PANDEMI

23	NOVEMBER	2020:	CORONA	MELONJAK,	
JOKOWI	INGIN	POTONG	LIBUR	PANJANG	

Gara-gara	 pandemi	Covid-19	 rencana	hari	 libur	 dan	 cuti	
bersama	direvisi	 lagi	oleh	pemerintah.Rapat	Menko	Maritim	
dan	 Investasi	 Luhut	 Binsar	 Pandjaitan,	 Menpan	 RB	 Tjahjo	
Kumolo,	 Menaker	 Ida	 Fauziyah,	 Menag	 Fachrul	 Razi,	
Menparekraf	Wisnutama,	PLT	Sekjen	Kemendagri	Muhammad	
Hudo r i , 	 K apo l r i 	 I d h am 	 A z i z , 	 s e r t a 	 p e rwak i l a n	
kemeinterian/lembaga	 terkait	merevisi	 SKB	3	menteri	 yang	
telah	disepakati	pada	sebulan	sebelumnya.

Libur	 hari	 raya	 Idul	 Fitri	 tetap	 dipatok	 pada	 24-25	Mei	
2020,	 hanya	 saja,	 cuti	 bersama	 untuk	 Idul	 Fitri-nya	 yang	
diganti	ke	28	hingga	31	Desember	2020.	Maka	panjanglah	libur	
akhir	tahun	2020.	Libur	panjang	akhir	tahun	menjadi	11	hari,	
dihitung	berdasarkan	jumlah	cuti	bersama	dan	libur	Hari	Raya	
Natal,	cuti	bersama	Idul	Fitri,	dan	hari	Sabtu-Minggu.		Dimulai	
24	Desember	2020	hingga	3	Januari	2021

9	APRIL	2020:	CUTI	BERSAMA	LEBARAN	
DIGESER	KE	AKHIR	TAHUN

Jejak Utak Atik Libur Akhir Tahun
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HARGA SEMBAKO , MULAI MENDAKI
2021 DIPREDIKSI MAKIN MENJADI

Indonesian	 Policy	 Studies	 (CIPS)	 Galuh	
Octania	 mengatakan,	 harga	 komoditas	
pangan	 berpotensi	 mengalami	 kenaikan	 di	
2021.	 Selain	 dikarenakan	 oleh	 pandemi	
Covid-19	yang	belum	tahu	kapan	selesainya,	
juga	karena	stok	tipis.	Melihat	pengalaman	di	
tahun	2019,	pemerintah	mencatat	bahwa	di	
akhir	 April	 tahun	 ini,	 beberapa	 provinsi	
mengalami	 de�isit	 beberapa	 komoditas	
pangan,	 seperti	 beras,	 jagung,	 gula,	 cabai,	
bawang	putih,	bawah	merah,	dan	telur.

"Penyebab	 de�isit	 ini	 dikarenakan	
p rov i n s i - p rov i n s i 	 t e r s ebu t 	 bukan	
merupakan	 provinsi	 penghasil	 utama	 dari	
komoditas-komoditas	 tadi.	 Ditambah	 pula	
dengan	 proses	 distribusi	 yang	 sempat	
terhalang	akibat	adanya	Pembatasan	Sosial	
Berskala	 Besar	 (PSBB)	 dan	 berbagai	
kebijakan	pembatasan	lainnya,"	jelas	Galuh	

Di	 sisi	 lain,	 beberapa	 komoditas	 yang	
sebagian	besar	sumber	ketersediaan	berasal	
dari	 impor,	 seperti	 bawang	 putih,	 gula,	
daging	sapi	dan	kedelai,	diprediksi	juga	akan	
mengalami	�luktuasi	harga.	Kesulitan	dalam	
mengamankan	 impor	 daging	 sapi	 dapat	
meningkatkan	kemungkinan	kenaikan	harga	
domestik,	 apalagi	mengingat	perayaan	 Idul	

akarta-	 Jelang	 akhir	 tahun,	 harga	 bahan	Jpangan	 memang	 seringkali	 terbang.	
Pemicunya	 adalah	 musim	 libur	 panjang	

yang	 membuat	 permintaan	 naik.	 Kondisi	
akan	 lebih	parah	karena	di	waktu	 tersebut	
juga	 merupakan	 periode	 musim	 hujan.	
Bencana	 banjir	 misalnya,	 akan	 membuat	
panen	turun,	sehingga	stok	di	pasar	menipis	
dan	buntutnya	harga	melambung.	

Menurut	 pantauan	 harga-harga	 bahan	
pangan	 di	 bulan	 November	 ini	 mulai	 naik.	
Berdasarkan	Survei	Pemantauan	Harga	pada	
minggu	 III	November	2020,	perkembangan	
harga 	 pada 	 bu l an 	 November 	 2020	
diperkirakan	 in�lasi	 sebesar	 0,23%	 (mtm).	
Dengan	 perkembangan	 tersebut,	 perkiraan	
in�lasi	 November	 2020	 secara	 tahun	
kalender	 sebesar	 1,19%	 (ytd),	 dan	 secara	
tahunan	sebesar	1,55%	(yoy).

Penyumbang	utama	in�lasi,	yaitu	daging	
ayam	ras	sebesar	0,09%	(mtm),	telur	ayam	
ras	 sebesar	 0,04%	 (mtm),	 bawang	 merah	
sebesar	0,03%	(mtm),	cabai	merah	dan	cabai	
rawit	masing-masing	sebesar	0,02%	(mtm),	
serta	minyak	 goreng,	 tomat,	 bawang	putih,	
dan	 jeruk	 masing-masing	 sebesar	 0,01%	
(mtm).

Berdasarkan	data	Pusat	Informasi	Harga	
Pangan	 Strategis 	 (PIHPS) 	 Nasional ,	
setidaknya	 ada	 enam	 komoditas	 pangan	
yang	harganya	melambung	tinggi	sepanjang	
bulan	ini.	

Harga	daging	ayam	ras	misalnya,	sampai	
dengan	pekan	lalu	per	1	kg	sudah	dipatok	di	
atas	 Rp	 35	 ribu.	 Harga	 daging	 ayam	 naik	
6,5%	 dari	 akhir	 bulan	 Oktober.	 Tak	 hanya	
dagingnya,	harga	telur	ayam	juga	meningkat	
dari	 kisaran	Rp	 25	 ribu/kg	menjadi	 Rp	 26	
ribu/kg,	artinya	ada	kenaikan	sebesar	4,2%.	

S ebe lumnya ,Pene l i t i 	 C en te r 	 fo r	

Fitri	pada	tahun	2021	mendatang	juga	akan	
berlangsung	di	awal	tahun.

“Rentetan	 peristiwa	 yang	 menandai	
�luktuasi	 harga	 komoditas	 pangan,	 terutama	
yang	 termasuk	 pada	 komoditas	 pokok	 dan	
ketersediaannya	 dipenuhi	 lewat	 impor,	
idealnya	sudah	bisa	dijadikan	parameter	dalam	
mengambil	 kebijakan.	 Tentu	 saja	 selain	
�luktuasi	 harga,	 data	 produksi	 pangan	 yang	
akurat	 dan	 dapat	 dipertanggungjawabkan	
menjadi	 sangat	 penting	 dalam	 menentukan	
kebijakan.	Proses	panjang	importasi	juga	perlu	
diingat	sehingga	timing	masuknya	komoditas	
pangan	 impor	 tidak	merugikan	petani,”	 tegas	
Galuh.

Laporan	 World 	 Food	 Programme	
mencatat	bahwa	harga	pangan	dunia	turun	
sebesar	4,3%	di	antara	bulan	Februari	dan	
Maret	 2020	 akibat	 adanya	 penurunan	
permintaan	karena	pandemi	Covid-19.	Akan	
tetapi,	harga	beras	justru	tercatat	mengalami	
kenaikan	 dikarenakan	 adanya	 stockpiling	
behavior	 atau	 perilaku	 menimbun	 yang	
dilakukan	 oleh	 masing-masing	 BUMN	
pangan	 negara-negara	 dunia	 dan	 karena	
adanya	penutupan	ekspor	untuk	memenuhi	
produksi	domestik	terlebih	dahulu.

Sempat	 turun,	 Food	 and	 Agriculture	
Organization	 (FAO)	 kemudian	 mencatat	
bahwa	 harga	 komoditas	 pangan	 di	 tingkat	
internasional	 mulai	 kembali	 mengalami	
kenaikan	sejak	Mei	hingga	November	2020.	

Data	The	FAO	Food	Price	Index	(FFPI)	di	
bulan	 Oktober	 2020	 berada	 di	 angka	 rata-
rata	100,9,	tertinggi	sejak	Januari	2020	dan	
mengalami	 kenaikan	 sebesar	 3,1%	 dari	
bulan	 September	 dan	 6%	 lebih	 tinggi	 dari	
bulan	 Oktober	 tahun	 2019	 lalu.	 Kenaikan	
banyak	 disumbang	 oleh	 komoditas	 gula,	
sereal,	dan	minyak	nabati.(ist)

Cuaca	buruk	mengancam	produksi	bawang	merah

HARGA RATA-RATA DAN PERUBAHAN PASAR TRADISIONAL DI SEMUA PROVINSI 23 NOVEMBER 2020

CABAI MERAH BESAR 

0.35% - Rp150

CABAI RAWIT HIJAU CABAI RAWIT MERAH MINYAK GORENG CURAH 

GULA PASIR KUALITAS PREMIUM GULA PASIR LOKAL BAWANG MERAH UKURAN SEDANG CABAI MERAH KERITING 

BERAS KUALITAS SUPER I BERAS KUALITAS SUPER II MINYAK GORENG KEMASAN BERMERK 1 MINYAK GORENG KEMASAN BERMERK 2 

0.3%-Rp100 2.71%-Rp1.050 0.37%-Rp50

0.32%-Rp50 0.37%-Rp50 0.13%-Rp50 1%-Rp400
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akarta-Kapolri Jenderal Idham Azis pernah Jberucap, dia hanya menjabat sebagai Ka-
polri selama 14 bulan, dan tak mau diper-

panjang. Idham Azis menyampaikan itu di 
masa awal menjabat ketika berpidato di Mako 
Brimob, November tahun lalu. Artinya, pada 
Januari 2021 atau kurang dari 2 bulan lag akan 
ada Kapolri baru.

Menurut DPR, idealnya pengganti  Idham 
harus berbintang tiga. "Ya bursa Kapolri harus 
bintang 3 ya. Nah, bintang 3 itu ya diharapkan 
polisi yang masih lama masa baktinya. Kalau 
bisa Kapolri yang masa jabatannya melebihi 
habisnya masa presiden, jadi supaya kondusif 
stabil," kata Anggota Komisi III F-PKS, Achmad 
Dimyati Natakusumah, Senin (23/11). 

Proses calon Kapolri sendiri dimulai dari 
Istana. Presiden akan mengajukan nama ke 
DPR, lalu ada �it and proper tes di Komisi III. 
Prosesnya mungkin butuh waktu 1 bulan. Jadi 
bila benar Idham Azis tak mau diperpanjang, 
pertengahan Januari 2021 sudah ada Kapolri 
baru. 

Sejarah calon Kapolri penuh kejutan. Mulai 
dari Jenderal (Purn) Sutanto, lalu Jenderal (Purn) 
Bambang Hendarso Danuri, lalu Jenderal 
(Purn) Timur Pradopo, hingga Idham Azis 
menjadi Kapolri, tak ada yang menyangka. 

Tapi dari semua nama perwira tinggi Polri, 
saat ini yang bisa diperhitungkan untuk 
menjadi calon Kapolri tentunya yang sudah 
bintang tiga. Tapi bisa saja, bila ke-mudian 
muncul jenderal bintang dua dalam hitungan 

minggu jelang pemilihan calon Kapolri, naik 
bintang tiga, dan bisa ditebak selanjutnya 
masuk bursa calon Kapolri dan mungkin akan 
terpilih. Ini pernah terjadi saat Timur 
Pradopo dahulu, yang dalam hitungan 
minggu naik dari bintang dua menjadi 
bintang tiga, dan menjadi Kapolri. 

Dalam catatan, ada sederet nama jenderal 
bintang tiga di Polri, antara lain Wakapolri 
Komjen Gatot Eddy (Akpol 88), Kabareskrim 
Komjen Listyo Sigit (Akpol 91), Kabaharkam 
Komjen Agus Andrianto (Akpol 89). Kepala 
BNPT Komjen Boy Ra�li (Akpol 88), Kabain-
telkam Komjen Rycko Amelza (Akpol 88), 
Irwasum Polri Komjen Agung Budi (Akpol 
87), lalu Kalemdikpol Komjen Arief Sulistyanto 
(Akpol 87).

Sejauh ini ada tiga nama santer yang 
kerap disebut dan menjadi pemberitaan 
sebagai calon Kapolri, yakni Wakapolri 

URABAYA –DPRD Kota Surabaya me-Sminta pemerintah kota (Pemkot) segera 
membangunkan tempat khusus peng-

olahan limbah mediis. Hal ini buntut dari 
menggunungnya sampah dari sektor kesehatan 
seiring dengan pandemi Covid-19 yang belum 
juga menunjukkan tanda-tanda berakhir.

Sekretaris Komisi D dari Fraksi Golkar, 
Akmarawita Kadir mengatakan, DPRD sudah 
menyiapkan anggaran pembangunannya di 
tahun 2020. Hanya saja, terkendala perizinan 
dari pemerintah pusat. Sehingga, sampai saat 
ini masih menunggu turunnya izin. 

"Akan tetapi untuk perencanaannya sudah 
disiapkan. Kami juga sudah hearing dengan 
Dinas Kesehatan agar segera mengurangi 
limbah medis karena berbahaya kalau terlalu 
menumpuk," ujarnya, Senin (23/11). 

Sementara ini upaya penanganannya ada-
lah mengirim limbah ke tempat peng-olahan 
yang berada di luar kota. Kalau sampai meng-
gunung, DPRD akan memantau lagi lewat 
Dinas Kesehatan."Mungkin karena terjadi 
PSBB di daerah Jakarta. Karena beberapa 
limbah kami kirim ke sana untuk diproses," 
imbuhnya.

Menurutnya, baru ada tiga rumah sakit yang 
memiliki kemampuan mengolah limbah. Se-
dangkan sisanya, kurang lebih 15 rumah sakit 

mengandalkan pihak ketiga untuk me-
nangani limbah. Belum lagi, sejumlah wilayah 
juga sedang menggencarkan pembagian masker 
dan hand sanitizer.

"Limbah medis ini betul-betul meningkat 
di tengah pandemi. Tapi kami sudah men-
dorong Dinkes supaya ada keseimbangan. 
Jangan sampai menumpuk sehingga me-
nimbulkan permasalahan yang baru," tutur-
nya.

DPRD juga mengusulkan raperda terkait 
pengolahan limbah. Diharapkan, nanti pemkot 
bisa menangani limbah B3. Karena memang 
selama ini, hanya investor dan pihak ketiga 
yang bisa mengelola."Masih dalam pem-
bahasan dan pengusulan. Karena harus ada 
persetujuan dari Gubernur dan Pemerintah 
Pusat. Bila izinnya turun nanti akan dibentuk 
semacam UPTD sendiri, mengelola atau bisa 
langsung ke dinas terkait," paparnya.

Akmarawita mengimbau, pemerintah 
dan Dinkes lebih ketat mengontrol limbah 
medis. Jangan sampai pembuangan yang di-
lakukan oleh pihak ketiga tidak sesuai dengan 
SOP. Sebab, di masa seperti saat ini limbah 
medis juga dihasilkan oleh rumah tangga, 
terutama di perkantoran.

"Semoga izin dari pusat bisa keluar. Segera 
dibangun, karena anggarannya juga sudah 

Komjen Gatot, kemudian Kabaharkam 
Komjen Agus Andrianto, dan Kabareskrim 
Komjen Listyo Sigit. 

Komjen Listyo sendiri kerap dikaitkan 
dengan istilah geng Solo. Apa itu geng Solo? 
Jadi Listyo pernah menjadi Kapolres Sura-
karta pada 2011-2012 dan di masa itu Jokowi 
di periode kedua menjadi wali kota sebelum 
akhirnya ke DKI.  Patut diperhitungkan juga 
di luar 3 nama itu bisa saja ada kuda hitam 
yang tiba-tiba muncul. (ist)

disetujui di tahun APBD 2020. Harusnya 
2021 sudah bisa dikerjakan dan bisa ter-
selesaikan akhir 2020," tandasnya.Apalagi 
dampaknya juga akan positif bagi warga Kota 
Pahlawan. Mengingat, keberadaan tempat 
pengolahan nanti bisa meringankan beban 
rumah sakit.

Terpisah, Badru Tamam, Anggota DPRD 
Komisi D Fraksi PKB membenarkan bila se-
harusnya limbah tidak boleh sampai menumpuk. 
Pastinya muncul efek samping. "Pemerintah 
harusnya mengantisipasi sejak awal. Bukan 
soal limbah medis, tapi limbah apapun. Apa-
lagi bagi anak-anak semuanya dianggap 
mainan," ujarnya. 

Menurutnya, pembangunan pengolahan 
limbah seharusnya segera dikebut, karena 
menyangkut tentang kesehatan masyarakat. 
(Ard).

Anggota DPRD Surabaya, Komisi D Fraksi PKB Badru Tamam.

BURSA KAPOLRI MENGHANGAT, 
DPR BILANG IDEALNYA BINTANG TIGA

DPRD SURABAYA MINTA PEMKOT KEBUT 
TEMPAT PENGOLAHAN LIMBAH MEDIS

Anggota Komisi III F-PKS, 
Achmad Dimyati Natakusumah

1. Komjen. Pol. Gatot Eddy Pramono, Wakapolri

2. Komjen. Pol. Agung Budi Maryoto, Inspektorat 
Pengawasan Umum (Irwasum).

3. Komjen. Pol. Listyo Sigit Prabowo, Kepala Badan 
Reserse Kriminal (Kabareskrim).

5. Komjen. Pol. Rycko Amelza Dahniel, Kepala 
Badan Intelijen dan Keamanan (Kabaintelkam).

7. Komjen. Pol. Heru Winarko, Kepala Badan 
Narkotika Nasional (BNN).

9. Komjen. Pol. Didid Widjanardi, Sekretaris Utama 
Lembaga Ketahanan Nasional (Lemhannas).

11. Komjen. Pol. Firli Bahuri, Ketua KPK

13. Komjen. Pol. Antam Novambar, Sekretaris 
Jenderal Kementerian Perikanan dan Kelautan.

DERETAN PERWIRA TINGGI POLISI 
BERPANGKAT KOMJEN (BINTANG 3)

4. Komjen. Pol. Agus Andrianto, Kepala Badan 
Pemeliharaan Keamanan (Kabarhakam).

6. Komjen. Pol. Arief Sulistyanto, Kepala Lembaga 
Pendidikan dan Pelatihan (Kalemdiklat).

8. Komjen. Pol. Boy Rafli Amar, Kepala Badan 
Penanggulangan Terorisme (BNPT).

10. Komjen. Pol. Dharma Pongrekun, Wakil Kepala 
Badan Siber dan Sandi Negara (BSSN).

12. Komjen. Pol. Bambang Sunarwibowo, Sekretaris 
Umum Badan Intelijen Negara.

14. Komjen. Pol. Andap Budhi Revianto, Inspektur 
Jenderal Kementerian Hukum dan HAM.
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bagai hal.
"Relokasi yang dimaksud ini mudah-

mudahan hanya sekitar Jawa Timur. Tapi 
mereka Melirik juga Jawa Tengah. Gubernur 
sudah berusaha menahan agar tidak keluar 
dari Jawa Timur. Kalau dia merasa bahwa 
relokasi merupakan satu keputusan yang 
bijaksana bagi perusahaaan itu kita tidak 
akan bisa untuk mencegah," ujar Johnson. 
(ist)

URABAYA -- Pemerintah Provinsi S(Pemprov) Jawa Timur (Jatim) telah 
m e n g u m u m k a n  b e s a r a n  U p a h 

Minimum Kabupaten/ Kota (UMK) di 38 
daerah. Khusus ring 1 Jatim yang meliputi 
Surabaya, Sidoarjo, Gresik, Kabupaetn 
Mojokerto, dan Kabupaten Pasuruan, kenaikan- 
nya merata sebesar Rp 100 ribu dibanding 
UMK tahun sebelumnya. Sementara ke-
naikan terendah, dikisaran Rp 25 ribu. 
Pelaku usaha pun menyuarakan keberatan-
nya dan berniat melakukan relokasi ke 
daerah lain.

"Padat karya itu yang pasti paling ter-
dampak. Ini sangat berdampak bagi mereka," 
ujar Wakil Ketua Bidang Organisasi Apindo 
Jatim, Johnson Simanjuntak di Surabaya, 
Senin (23/11). Mereka keberatan mengingat 
situasi saat ini yang masih dilanda pandemi 
Covid-19.

Melihat kondisi tersebut, beberapa per-
usahaan pun mempertimbangkan untuk 
melakukan relokasi ke daerah yang UMK-nya 
lebih rendah. Meskipun demikian, Johnson 
enggan menyebut perusahaan apa dan 
berapa jumlah pastinya. Bahkan, lanjut Johnson, 
ada beberapa perusahaan yang telah me-
relokasi usahanya ke daerah seperti Nganjuk 
dan Ngawi.

"Sudah banyak mereka yang mengeluh-
kan. Salah satunya mereka akan berpikir 
untuk relokasi. Sudah ada beberapa juga yang 

relokasi kan. Mereka sedang menyiapkan 
lahan di Nganjuk dan Ngawi," kata Johnson.

Selain itu, kata Johnson, ada juga 
beberapa perusahaan yang memikirkan 
untuk merelokasi usahanya ke daerah di 
Jawa Tengah. Johnson mengatakan, Apindo 
tidak akan bisa mencegah ketika per-
usahaan-perusahaan itu memutuskan untuk 
merelokasi usahanya. Mengingat mereka 
juga parti telah mempertimbangkan ber-

UMK 2021 NAIK, PERUSAHAAN RING 1 JATIM BERENCANA RELOKASI

LITAR- Puluhan warga Jl. Melati Gang BI I  R W 1 2  d a n  1 3 ,  K e l u r a h a n / 
Kecamatan Kepanjen Kidul Kota Blitar, 

menggeruduk Kantor DPRD dan Pemkot 
setempat. Mereka menolak pembangunan 
tower seluler di kampungnya karena diduga 
perizinannya sarat manipulasi.

"Untuk penerima BST, saya minta di-
laWarga RW 12 dan 13 tersebut semula tidak 
tahu harus mengadukan kemana terkait 
pendirian tower yang tanpa persetujuan dari 
masyarakat.Kemudian mereka dibantu oleh 
LSM Gerakan Pembaharuan Indonesia (GPI), 
untuk menyuarakan aspirasi agar tidak 
menjadi korban manipulasi data perizinan 
oleh pemilik tower.

"Kami meminta dukungan para wakil 
rakyat, sebagai bekal menuju Kantor Wali-
kota Blitar untuk menemui Pjs Walikota 
Blitar. Kami minta agar pembangunan tower 
seluler dihentikan atau dibongkar, DPRD bisa 
mengundang warga yang terdampak dan bisa 
menjelaskan bagaimana mekanisme persya-
ratan amdal. Kami (GPI) di sini hanya men-
dampingi warga yang tidak paham hukum. 
Sebelum ada peralihan Pjs Walikota Blitar, 
pembangunan tower seluler pernah di segel, 
kenapa disaat ada PJs Walikota Blitar segel 
dibuka," tutur Ketua GPI, Joko Prasetyo 
dalam orasinya di depan pintu gerbang DPRD 
Kota Blitar, Senin(23/11).

Rudy Widjanarko, Kepala Sat Pol PP, Hadi 
Maskun dan beberapa pejabat lainnya. 
Dalam orasinya, Joko mempertanyakan 
kenapa pelepasan segel secara sembunyi-
sembunyi tanpa sepengetahuan warga. 
"Aksi ini kami lakukan agar warga tidak ter-
dampak adanya radiasi tower seluler, yang 
dapat mengganggu kesehatan. Termasuk 
adanya oknum pejabat yang menantang 
warga, hal ini akan kami laporkan ke polisi," 
tandas Joko.

Menanggapi tuntutan warga ini, Sekkota 
Blitar Rudy menjawab akan  segera me-
nyampaikan kepada Pjs Walikota Blitar. 
"Pasti akan kami lakukan evaluasi, apakah 
perizinan sudah sesuai mekanisme dan pro-
sedur yang ada. Agar nantinya bisa diambil 
keputusan yang adil untuk semua pihak," 
jawabnya.(ais)

Mereka membawa poster dan baner 
penolakan dan tuntutan warga, serta foto 
berisi data manipulasi denah lokasi pem-
bangunan tower seluler. Beberapa tuntutan 
meraka diantaranya mendesak pengusurtan 
tuntas oknum pejabat yang terlibat. Selain itu 
meminta Pemkot mencabut IMB dan mem- 
bongkar tower seluler di Lingkungan Jl. 
Melati.

Tak hanya itu, mereka juga menuntut di-
copotnya jabatan Kepala DPM-PTSP Kota 
Blitar yang diduga tidak professional. "Ada 
oknum pejabat yang arogan, intervensi dan 
menantang warga yang dianggap bodoh. 
Akan kami bawa ke jalur hukum dengan me-
laporkan ke Polres Blitar Kota, terkait proses 
izin mendirikan tower seluler yang cacat 
hukum," tandas Joko.

Menanggapi ini Ketua DPRD Kota Blitar, 
dr Syahrul Alim menyatakan surat dari warga 
sudah diterima, kemudian akan ditindak-
lanjuti sesuai kewengannya. "Akan kami 
sampaikan pada PJs Walikota Blitar, intinya 
kami di DPRD ingib semua berjalan dengan 
lancar, transpraran dan sesuai aturan yang 
ada. Minggu depan akan kami agendakan 
pertemuan dengan warga terdampak," tutur 
Syahrul dihadapan warga.

Aksi penolakan dilanjutkan dengan 
mendatangi Kantor Walikota Blitar di Jl. 
Merdeka, warga ditemui oleh Sekkota Blitar, 

TOLAK PEMBANGUNAN TOWER SELULER,
WARGA GERUDUK DPRD DAN PEMKOT BLITAR

INI BESARAN UMK 38 KABUPATEN KOTA DI JATIM TAHUN 2021

1. Kota Surabaya: Rp 4.300.479,19
2. Kabupaten Gresik: Rp 4.297.030,51
3. Kabupaten Sidoarjo: 
Rp 4.293.581,85
4. Kabupaten Pasuruan: 
Rp 4.290.133,19
5. Kabupaten Mojokerto: 
Rp 4.279.787,17
6. Kabupaten Malang: Rp 3.068.275,36
7. Kota Malang: Rp 2.970.502,73
8. Kota Pasuruan: Rp 2.819.801,59
9. Kabupaten Kota Batu: Rp 2.819.801,59
10. Kabupaten Jombang: 
Rp 2.654.095,88
11. Kabupaten Probolinggo: 
Rp 2.553.265,95
12. Kabupaten Tuban: Rp 2.532.234,77
13. Kabupaten Lamongan: 
Rp 2.488.724,77

14. Kota Mojokerto: Rp 2.481.302,97
15. Kabupaten Jember: Rp 2.355.662,91
16. Kota Probolinggo: Rp 2.350.000,00
17. Kabupaten Banyuwangi: Rp 2.314.278,87
18. Kota Kediri: Rp 2.085.924,76
19. Kabupaten Bojonegoro: Rp 2.066.781,80
20. Kabupaten Kediri: Rp 2.033.504.705,75
21. Kabupaten Tulungagung: 
Rp 2.010.000,00
22. Kabupaten Blitar: Rp 2.004.705,75
23. Kota Blitar: Rp 2.004.705,75
24. Kabupaten Lumajang: 
Rp 1.982.295,10
25. Kabupaten Pacitan: Rp 1.961.154,77
26. Kabupaten Ngawi: Rp 1.960.510,00
27. Kabupaten Bondowoso: 
Rp 1.954.705,75
28. Kabupaten Bangkalan: 
Rp 1.954.705,75

29. Kabupaten Nganjuk: Rp 
1.954.705,75
30. Kabupaten Sumenep: 
Rp 1.954.705,75
31. Kota Madiun: Rp 1.954.705,75
32. Kabupaten Madiun: 
Rp 1.951.588,16
33. Kabupaten Trenggalek: 
Rp 1.938.321,73
34. Kabupaten Situbondo: 
Rp 1.938.321,73
35. Kabupaten Pamekasan: 
Rp 1.938.321,73
36. Kabupaten Ponorogo: 
Rp 1.938.321,73
37. Kabupaten Magetan: 
Rp 1.938.321,73
38. Kabupaten Sampang: 
Rp 1.938.321,73

UMK Naik UMK TetapKet :

Puluhan warga Jl. Melati Gang II Kota Blitar menggeruduk 
Kantor DPRD dan Pemkot menolak pembangunan Tower Seluler 
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Oleh karenanya, lanjut Jokowi, disiplin 
protokol kesehatan harus diterapkan. 
Potensi pelanggaran pun harus dicegah 
secara tegas. "Langkah-langkah pencegahan 
dan intervensi terhadap potensi-potensi 
kegiatan yang melanggar protokol harus 
dilakukan dengan ketegasan, lakukan 
tindakan pencegahan sedini mungkin," kata 
dia. (ist,ins)

akarta- Presiden Joko Widodo (Jokowi) me- Jminta para pemangku kepentingan mem-
beri perhatian khusus pada 270 daerah 

yang menggelar Pilkada 2020. Jokowi ingin 
tahapan pilkada tak mengganggu upaya pe-
nanganan pandemi Covid-19, baik di bidang 
kesehatan maupun ekonomi. 

"Saya juga minta kepada Mendagri, Ka-
polri dan satgas di daerah untuk memberi 
perhatian khusus pada proses Pilkada ka-
rena ini tinggal kurang lebih 2 minggu lagi, 
agar ini juga tidak mengganggu pekerjaan besar 
kita, yaitu menyelesaikan Covid dan eko-
nomi," kata Jokowi, dikutip melalui YouTube 
Sekretariat Presiden, saat membuka rapat 
terbatas di Istana Merdeka, Jakarta, Senin 
(23/11). 

Jokowi mengatakan, disiplin protokol 
kesehatan harus diterapkan secara ketat 
pada seluruh tahapan pilkada, terutama saat 

masa-masa terakhir kampanye dan hari H 
pencoblosan, 9 Desember. "Tegakkan 
aturan, kemudian terus disiplin protokol 
kesehatan harus dilakukan secara ketat 
terutama nanti pada saat hari pencoblosan 
dan terutama di saat-saat kampanye 
kampanye terakhir ini," ujarnya. 

Lebih lanjut, Jokowi meminta Komite 
dan Satgas Penanganan Covid-19 untuk 
terus waspada. Strategi 'gas dan rem' 
penanganan pandemi dalam sektor ke-
sehatan dan ekonomi harus diatur dengan 
baik. Jokowi mengingatkan, jangan sampai 
upaya tersebut mengendur sehingga terjadi 
pandemi gelombang kedua. "Jadi strategi 
yang sejak awal kita sampaikan rem dan gas 
itu betul-betul diatur betul, jangan sampai 
kendur dan juga memunculkan risiko ge-
lombang kedua, ini yang bisa membuat kita 
set back, mundur lagi," ucapnya.  

JOKOWI: PILKADA JANGAN SAMPAI GANGGU 
PENANGANAN PANDEMI 

Presiden Indonesia, Joko Widodo

www.lenteratoday.com
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kesalahan,	menyelamatkan	tiga	match	point.

Namun	Thiem	tak	tergoyahkan,	dan	terus	
memimpin	6-3	pada	 tiebreak	kedua.	Nadal	
memba las 	 sa tu 	 po in , 	 te tap i 	 Th iem	
menyelesaikannya	 saat	 Nadal	 melakukan	
kesalahan	sendiri	yang	jarang	terjadi.

"Sebenarnya	 saya	 sedikit	 beruntung	
mengamankan	 set	pertama,	 saya	 tertinggal	
2-5 	 d i 	 t iebreak 	 dan 	 hal 	 bagus 	 b isa	
memenangi	 set	 pertama	 saat	melawannya.	
Ini	adalah	masa-masa	sulit	bagi	semua	orang,	
saya	 harap	 kami	 menampilkan	 acara	 yang	
bagus	untuk	orang-orang	yang	menonton	di	
TV,"	katanya.

Thiem	telah	mengalahkan	juara	bertahan	
Stefanos	 Tsitsipas	 dalam	 pertandingan	
pembukaan,	dan	akan	lolos	ke	semi�inal	jika	
Tsitsipas	mengalahkan	Andrey	Rublev	nanti.

Dominic	Thiem	 (kelahiran	3	 September	
1993)	 adalah	 pemain	 tenis	 berkebangsaan	
Austria.	Memasuki	 karier	 profesional	 sejak	
tahun	2012,	dia	telah	memenangkan	delapan	
gelar	 tunggal	ATP	Tour.	Hasil	 terbaiknya	di	
turnamen	 Grand	 Slam	 adalah	 mencapai	
babak	semi�inal	pada	Roland-Garros	2016.

Thiem	 bukan	 berasal	 dari	 daerah	 yang	
menggemari	 tenis.	 Ia	 berasal	 dari	 daerah	
timur	Austria,	 Lichtenworth.	Orang	 tuanya,	

om i n i c 	 T h i em 	 d a r i 	 Au s t r i a	Dm e n a m p i l k a n 	 p e r m a i n a n	
menyerang	 yang	 menakjubkan	

untuk	mengalahkan	Rafael	Nadal	7-6(7),	7-
6(4)	 dalam	 duel	 berkualitas	 tinggi	 untuk	
memimpin	 klasemen	 sementara	 grup	
London	2020	pada	turnamen	ATP	Finals	di	
London	(Selasa,	17/11/2020).

"Itu	adalah	pertandingan	yang	hebat	dari	
poin	 pertama	 hingga	 poin	 terakhir,"	 kata	
Thiem	 setelah	 membukukan	 kemenangan	
keenam	dalam	kariernya	 atas	Nadal	 dalam	
15	pertemuan	mereka.

Berdasarkan	 laporan	 Reuters,	 petenis	
nomor	 tiga	 dunia	 Thiem	 menyelamatkan	
beberapa	 set	 point	 pada	 tiebreak	 pertama	
sebelum	 melepaskan	 pukulan	 forehand	
untuk	merebut	set	pembuka.

Sementara 	 Nadal , 	 yang	 berusaha	
memenangi	 satu-satunya	 gelar	 besar	 yang	
belum	 ditaklukkannya,	 memainkan	 break	
pertama	pertandingan	dengan	kedudukan	3-
3	 pada	 set	 kedua	 namun	Thiem	membalas	
dengan	cara	yang	menakjubkan.

Nadal	berada	di	ambang	kekalahan	ketika	
ia	 terpeleset	 0-40	 saat	 skor	 4-5	 setelah	
melakukan	pukulan	keras,	tetapi	juara	Grand	
Slam	 20	 kali	 itu	 berhasil	 keluar	 dari	

Wolfgang	dan	Karin	merupakan	pelatih	tenis	
di	sana.

Thiem	 sangat	 menyukai	 sepak	 bola.	 Ia	
dikenal	 sebagai	 penggemar	 Chelsea	 dan	
bahkan	 berada	 di	 ruang	 ganti	 dengan	
menggunakan	 kaos 	 The 	 Blues 	 yang	
ber tu l i skan 	 'Th ieminho” 	 d i 	 bag ian	
punggungnya.

Ia	 memiliki	 selera	 fenomenal	 dalam	
melakoni	turnamen.	Tidak	ada	petenis	yang	
melakoni	 lebih	 banyak	 turnamen	 seperti	
yang	dilakukan	olehnya.	Ia	hanya	mengambil	
jeda	 selama	 Olimpiade.	 Ia	 lebih	 memilih	
un tuk 	 be rkompe t i s i 	 d i band ingkan	
menghabiskan	waktu	untuk	berlatih.

Thiem	bukan	remaja	yang	fenomenal.	Ia	
tidak	meninggalkan	media	sosial	begitu	saja.	
Tidak	 seperti	 kebanyakan	 petenis	 lain,	
Thiem	 bersikeras	 untuk	 mengelola	 sendiri	
akun	 Facebook	 pribadinya	 agar	 bisa	
memberi	sentuhan	yang	lebih	personal.

Apakah	Thiem	bisa	menjadi	legenda	tenis	
pada	dekade	2020-an?	Patut	kita	ditunggu	.	
(Ant).

IMPRESSION
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Susu merupakan salah satu minuman 
yang baik untuk penderita maag atau asam 
lambung. Itu sebabnya meracik kopi pakai 
susu bisa jadi alternatif lebih aman untuk 
mencegah maag gampang kambuh.

Dengan catatan, pilih susu rendah lemak 
(susu skim) dan pastikan bahwa Anda tidak 
memiliki alergi susu sapi.

Tidak semua kopi itu sama. Tergantung 
dari cara pengolahannya, ada biji kopi yang 
mengandung lebih sedikit kafein dan me-
miliki rasa yang tidak begitu asam.

Melansir laman Very Well Family, semakin 
lama biji kopi dipanggang, rasanya akan 
makin asam, kandungan kafeinnya akan 
lebih tinggi, dan warnanya juga makin hitam.

Sebijak apapun Anda mengakali ke-
biasaan ngopi Anda, para pakar kesehatan 
tidak menganjurkan pengidap maag minum 
kopi. Sebab tidak menutup kemungkinan 
gejala maag dapat kambuh.

Konsultasikan juga dengan dokter 
terkait makanan dan minuman yang sebaiknya 
dikonsumsi dan hindari guna mencegah maag 
kambuh (Ist).

Jangan mengorbankan lambung Anda 
hanya untuk memuaskan dahaga minum 
kopi. Apalagi sampai rela minum bercangkir-
cangkir kopi dalam sehari.

Buat pengidap maag, sebaiknya batasi 
minum kopi maksimal 1 cangkir saja dalam 
sehari. Jika lebih dari takaran tersebut, 
dikhawatirkan asam lambung akan naik 
sehingga menyebabkan maag kambuh

Anda yang punya maag sebenarnya tidak dianjurkan untuk minum kopi sebab kandungan kafeinnya bisa 
meningkatkan produksi asam lambung. Asupan kafein secara berlebihan dapat melonggarkan otot 

kerongkongan dan mengiritasi dinding lambung, sehingga membuat gejala maag gampang kambuh. Adakah 
cara yang aman untuk pengidap maag minum kopi?

Foto : Harry Brewer/Unsplash

1. Pilih jenis kopi 2. Tambahkan susu

3. Batasi porsi Mencegah lebih baik

Kopi

TIPS 
'NGOPI' 
AMAN 
JIKA ANDA 
PUNYA
MAAG



oogle Maps telah menghadirkan �itur Gbaru yang akan membantu Anda 
menjelajahi dunia yang di tengah 

pandemi Covid-19. 
Google memberikan sejumlah informasi 

tambahan, termasuk diantaranya total kasus 
dan kematian yang dikon�irmasi serta infor-
masi berguna tentang pedoman dan pem-
batasan lokal.

Selain itu, Google juga menambahkan 
informasi fasilitas kesehatan terdekat yang 
menyediakan layanan pengujian Covid-19 
jika Anda merasa tidak enak badan.

Melansir GSM Arena pada Kamis (19/ 
11/2020), apabila Anda menggunakan trans- 
portasi umum, Google akan membantu Anda 
memastikan jarak sosial dimungkinkan 
dengan memeriksa informasi kepadatan 
yang disediakan di Google Maps.

Kemudian untuk Anda yang mengemudi, 
Anda dapat melihat pratinjau �itur kontrol 
suara yang diakti�kan oleh mode menge-
mudi baru Asisten Google di Maps.

Namun sayangnya, untuk saat ini �itur 
tersebut hanya terbatas untuk pengguna 
berbahasa Inggris di Amerika Serikat.
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Google Maps juga dapat membantu jika 
Anda lapar tetapi tidak ingin memasak. Anda 
dapat menggunakannya untuk memesan 
pengiriman makanan ke rumah Anda di AS, 
Kanada, Jerman, Australia, Brasil, dan India.

Anda akan melihat perkiraan waktu 
pengiriman sebelum memesan dan Anda 
akan dapat melacak pengiriman secara real 
time. Terdapat pula jalan pintas untuk meng-
atur ulang favorit Anda.

Selain itu, setelah makan di restoran 
kembali aman, Anda akan dapat memeriksa 
status reservasi Anda langsung dari Google 
Maps. Fitur ini didukung di 70 negara.

Google telah mengumpulkan beberapa 
data menarik tentang bagaimana pandemi 
telah memengaruhi kebiasaan.

Di AS, misalnya, lebih banyak orang 
menggunakan sepeda untuk berkeliling 
sementara transportasi umum menurun 
drastis. Untuk rekreasi, kebanyakan orang 
pergi ke luar ruangan terutama ke taman dan 
air terjun.

Minat pada makanan bungkus tiga kali 
lipat dengan makanan Meksiko semakin 
mendapat perhatian baru-baru ini (Ist).

www.lenteratoday.com

Foto : NESA by Makers/Unsplash
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Madu Acacia
Madu Acacia adalah madu dengan warna 

terang yang biasanya tidak banyak dipilih 
orang. Akan tetapi sebuah penelitian me-
nunjukkan bahwa madu acacia dapat mem-
bantu meningkatkan pembentuk kolagen. 
Sebagai pembersih wajah dan lembut. Rasa-
nya juga enak karena merupakan salah satu 
jenis madu yang paling manis. Madu ini me-
miliki kandungan sukrosa yang sangat rendah 
dan kadar fruktosa tinggi.

Foto : Christina Branco/Unsplash

Madu Manuka
Madu Manuka banyak ditemukan di New 

Zealand. Madu ini termasuk jenis madu yang 
mahal. Madu Manuka sangat baik untuk kulit 
yang cenderung berjerawat. Madu Manuka 
terkenal untuk merangsang penyembuhan 
jaringan.

Madu Buckwheat
Madu Buckwheat adalah jenis madu yang 

kaya akan pelembab dan cocok untuk kulit 
kering serta bersisik. Madu ini mengandung 
antioksidan yang cukup tinggi. Peneliti dari 
UCD melakukan penelitian, 25 peserta 
mengonsumsi sekitar empat sendok makan 
madu buckwheat selama hampir sebulan. 
Sampel darah yang dihasilkan dapat me-
nunjukkan peningkatan kadar antioksidan 
polifenol.

Madu Thyme
Madu Thyme adalah jenis madu yang baik 

untuk masker wajah untuk menyamarkan 
noda. Thyme telah terbukti memiliki lebih 
banyak efek antibakteri. Selain itu Madu 
Thyme,dapat lebih melembabkan dan cocok 
untuk kulit kering hingga normal.(ist)

eberapa jenis madu baik untuk masker wajah. Madu dikenal juga sebagai pembersih Bwajah yang paling lembut dan efektif secara alami. Madu memiliki sifat antiseptik, 
antibiotik, antijamur dan antibakteri. Madu yang bersifat antimikroba memiliki tingkat pH 

yang mirip dengan kulit dan kaya akan antioksidan. Madu juga dapat menghilangkan kotoran, 
penumpukan dan kulit mati tanpa mengupas minyak alami kulit.Untuk kondisi kulit yang 
berjerawat dan eksim, madu mentah mungkin merupakan pembersih wajah alami terbaik. 
Berikut beberpa Jenis Madu yang Baik untuk Masker Wajah:

CATAT! INI MADU YANG BAIK 
UNTUK MASKER WAJAH

CATAT! INI MADU YANG BAIK 
UNTUK MASKER WAJAH



SAMBUNGAN
Selain	 simulasi	 pelaksanaan	 vaksinasi,	

Menkes	 Terawan	 mengatakan	 Kemenkes	
j u g a 	 m e l a k u k a n 	 s i m u l a s i 	 t e r k a t	
pend is t r ibus ian 	 vaks in 	 ke 	 daerah-
daerah."Ini	 akan	 terus	 kami	 laksanakan	
secara	rutin	dan	terus	menerus	supaya	nanti	
tidak	 terjadi	 gangguan	 dan	 bisa	 berjalan	
dengan	lancar.	Mudah-mudahan	semua	bisa	
berlangsung	 dengan	 baik	 jika	 tiba	 saatnya	
kita	 melakukan	 vaksinasi,"	 pungkasnya.	
(ist,ins)

panjang.

“Tidak	 hanya	 libur	 panjang,	 mau	 akhir	
tahun,	 pasca	 lebaran,	 atau	 pasca	 hari	
kemerdekaan	 dulu . 	 I tu 	 semua	 akan	
berdampak	karena	ada	pergerakan	manusia,	
ada	interaksi	manusia,	yang	2	hal	ini	menjadi	
faktor	 yang	 bisa	 memperparah,"	 kata	
Dicky."Atau 	 sebal iknya , 	 j ika 	 kurang	
m o b i l i t a s n y a 	 ( p e r g e r a k a n ) 	 a t a u	
interaksinya , 	 i tu 	 akan	 memperkuat	
pengendalian	pandemi,"	lanjutnya.

Dicky	 juga	 mengatakan,	 imbauan	 yang	
usulkan	presiden	terkait	pengurangan	libur	
akhir	 tahun	 adalah	 keputusan	 yang	 benar.	
Tetapi	ia	juga	mengingatkan	bahwa	di	bulan	
Desember	 itu	 banyak	 kegiatan	 yang	
memungkinkan	 terjadinya	 mobilitas	 dan	
interaksi	massa,	di	antaranya	kegiatan	yang	
dilakukan	saat	natal	dan	pilkada.

"Jadi	 imbauan	 dari	 presiden	 ini	 benar.	
Tapi	 mohon	 juga	 beliau	 harus	 mengetahui	
bahwa	 tidak	 hanya	 libur	 panjang.	 Di	
Desember	 itu	 potensi	 yang	 melibatkan	
mobilitas	 dan	 interaksi	 manusia	 itu	 ada	
pilkada,	 natal	 (kegiatannya),	 libur	 panjang	
akhir	 tahunnya,	 bisa	 jadi	 ada	 reuni	 atau	
demo . 	 I t u 	 s emua 	 sama , 	 t i dak 	 b i s a	
dibedakan,"	jelas	Dicky.	"Dan	harus	dipahami	
bahwa	pengendalian	pandemi	kita	ini	belum	
begitu	 baik,	 sehingga	 segala	 bentuk	 yang	
melibatkan	 mobilitas	 massa	 ini	 tidak	 bisa	
dibenarkan	 atau	masuk	ke	 kategori	 aman,"	
imbuhnya.

Sementara	itu,	Indonesia	masih	menjadi	
negara	 yang	 mencatat	 kasus	 Covid-19	
tertinggi	 di	 ASEAN.	 Per	 Minggu	 (22/11)	
Indonesia	mencatat	 lebih	dari	4	ribu	kasus	
yaitu	 4.360	 dengan	 total	 kasus	 nyaris	 500	
ribu.

Sementara	di	Asia,	Indonesia	menempati	
peringkat	ke-5	dengan	kasus	harian	tertinggi	
Covid-19.	Corona	dunia	hampir	menyentuh	
angka	 60	 juta	 kasus,	 penyumbang	 kasus	
Covid-19	 terbanyak	 di	 Asia	 masih	 berasal	
dari	India,	dengan	total	9	 juta	kasus	Covid-
19.

Selain	 Indonesia,	Filipina	 juga	mencatat	
kasus	 harian	 Covid-19	 tertinggi	 di	 ASEAN,	
yaitu	 sebanyak	 1.968	 kasus.	 Total	 kasus	
Covid-19	di	Filipina	sebanyak	418.818	kasus,	
negara	tertinggi	lainnya	yang	mencatat	kasus	
tertinggi	di	ASEAN	adalah	Myanmar.	

Terpisah	Menteri	Kesehatan	RI	Terawan	
Agus	 Putranto	 mengungkapkan	 persiapan	
jelang	vaksinasi	Covid-19	di	Indonesia	yang	
diperkirakan	 akan	berlangsung	 awal	 tahun	
2021	mendatang.

"Kementerian	 Kesehatan	 melakukan	
berbagai	penyiapan	mulai	dari	SDM,	fasilitas	
sarana	 prasarana	 dan	 melakukan	 simulasi	
untuk	 melancarkan	 bila	 saatnya	 vaksinasi	
nanti	dilaksanakan,"	katanya.	

Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	meminta	
kepada	 Menteri 	 Koordinator	 Bidang	
Pembangunan	 Manusia	 dan	 Kebudayaan	
(PMK)	 Muhadjir	 Effendy	 untuk	 meninjau	
ulang	 cuti	 bersama	 akhir	 tahun	 2020.	
Permintaan	 itu	 diungkapkan	 Muhadjir	
dalam	 keterangan	 pers	 selepas	 rapat	
terbatas	dari	Kantor	Presiden,	Jakarta,	Senin	
(23/11).

"Kemudian	 yang	 berkaitan	 dengan	
masalah	 libur,	 cuti	 bersama	 akhir	 tahun,	
termasuk	libur	pengganti	cuti	bersama	hari	
raya	Idul	Fitri,	Bapak	Presiden	memberikan	
arahan	supaya	ada	pengurangan,"	ujarnya.

Permintaan	 tersebut	 disampaikan	 oleh	
J okowi 	 meng inga t 	 ka sus 	 Cov id -19	
m e n i n g k a t 	 d a l am 	 b e b e r a p a 	 h a r i	
terakhir.Berdasarkan	 data	 Kementerian	
Kesehatan	 (Kemenkes)	 kasus	 Covid-19	 di	
Indonesia	 memang	 meningkat	 sekitar	 2	
pekan	 pasca	 libur	 panjang	 akhir	 Oktober	
2020.

Rekor	 kasus	 harian	 tertinggi	 tercipta	
pada	13	November	2020,	yakni	5.444	pasien	
baru.	 Sehari	 sesudahnya,	 pasien	 baru	
bertambah	 5.272	 orang,	 dan	 merupakan	
rekor	 tertinggi	 kedua,	 sejak	 penyakit	 ini	
mewabah.	Hingga	23	November,	total	ada	11	
hari,	kasus	Covid-19	di	Indonesia	menembus	
4.000	kasus	per	hari,	dan	6	kali	di	antaranya	
tercipta	 dalam	 6	 hari	 terakhir	 secara	
berturut-turut.

Sementara	itu,	pada	Senian	(23/11)	hari	
ini,	 kasus	 kon�irmasi	 positif	 Covid-19	
bertambah	4.442	orang.	 Jumlah	itu	didapat	
dari	pengetesan	terhadap	40.083	spesimen.	
Dengan	 demikian,	 total	 kon�irmasi	 positif	
Covid-19	bertambah	jadi	502.110	orang	.

S emen t a r a 	 i t u , 	 p a s i e n 	 s embuh	
bertambah	 4.198	 orang	 sehingga	 total	
menjadi	 422.386	 orang.	 Sedangkan	 kasus	
meninggal	 bertambah	 118	 orang	 sehingga	
total	 menjadi	 16.002	 orang.Dengan	 data-
data	 tersebut,	 maka	 total	 kasus	 aktif	 atau	
pasien	covid-19	dalam	perawatan	mencapai	
63.722.	 Jumlah	 ini	 meningkat	 lebih	 dari	
10.000	pasien	hanya	dalam	14	hari,	yakni	9	
November	2020	yang	tercatat	53.614	orang.

"Jika	 liburan	 ini	 dipotong	 memang	 ada	
dampaknya,	 tapi	 itu	 tidak	terlalu	signi�ikan	
kalau	 lainnya	(kegiatan)	seperti	pilkada	 itu	
d i p e r b o l e h k a n 	 j u g a ," 	 j awa b 	 a h l i	
epidemiologi	 dari	 Grif�ith	University,	 Dicky	
Budiman.	

Dicky	 menegaskan	 tidak	 hanya	 libur	
panjang	seperti	akhir	tahun	nanti	yang	bisa	
berdampak	 besar	 pada	 peningkatan	 kasus	
Covid-19.	Tetapi,	bisa	dipengaruhi	oleh	dua	
faktor	 yang	 kerap	 muncul	 karena	 libur	

Corona	Ngegas,			(dari	hal	1)
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LAPORAN 
KASUS COVID-19 

DI ASEAN
INDONESIA

Kasus baru: 4.442

Total kasus: 502.110

FILIPINA

Kasus baru: 1.968

Total kasus: 418.818

KAMBOJA

Kasus baru: -

Total kasus: 306

LAOS

Kasus baru: -

Total kasus: 25

MALAYSIA

Kasus baru: 1.096

Total kasus: 79.246

MYANMAR

Kasus baru: 1.398

Total kasus: 79.246

SINGAPURA

Kasus baru: 12

Total kasus 58.160

THAILAND

Kasus baru: 11

Total kasus: 3.913

VIETNAM

Kasus baru: 1

Total kasus: 1.307
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DUA RAPERDA WUJUD KEPEDULIAN DPRD JATIM 
TERHADAP PEKERJA MIGRAN INDONESIA DAN PESANTREN

menjelaskan	 bahwa	 seiring	 dengan	 pasal	 12	
Undang-undang	 no	 18	 tahun	 2019	 tentang	
Pesantren,	 maka	 sudah	 menjadi	 kewajiban	
pemerintah	daerah	memberikan	dukungan	dan	
fasilitasi	kepada	Pesantren.	 	Kemudian	pasal	46	
juga	menyatakan	bahwa	pemerintah	pusat	dan	
pemerintah	 daerah	 dapat	 memberikan	
dukungan	 dan	 fasilitas	 di	 pesantren	 berupa	
bantuan	 keuangan,	 bantuan	 sarana,	 dan	
prasarana	 teknologi,	 dan	 atau	 pelatihan	
keterampilan.

“Berdasarkan	 beberapa	 ketentuan	 undang-
undang	 sebagaimana	 dijelaskan	 diatas,	 maka	
pemerintah	 provinsi	 Jawa	 Timur	 dapat	
menjalankan	 kewenangan	 atribusi	 yang	
diberikan	oleh	undang-undang	no	18	tahun	2019	
tentang	 Pesantren	 dengan	 cara	 menerbitkan	
Perda	 yang	 mengatur	 tentang	 pengembangan	
pondok	pesantren	di	 Jawa	Timur,”	kata	Samsul	
Ari�in.

Terkait	 dengan	 kajian	 empiris	 mengenai	
landasan	 sosiologis	 dari	 urgensi	 pengusulan	
raperda	 ini,	 	Samsul	Ari�in	menjelaskan	bahwa	
realitas	 penyelenggaraan	 Pesantren	 mendapat	
respon	yang	baik	dari	masyarakat.	

“Sebagai	bangsa	yang	mayoritas	penduduknya	
muslim,	pondok	pesantren	juga	mendapat	animo	
masyarakat	 luas	 yang	 cukup	 signi�ikan.	 Secara	
historis,	tahun	60-an	banyak	santri	dari	Malaysia,	
Singapura	belajar	agama	di	pesantren,	kemudian	
mengembangkan	Islam	di	negara	masing-masing	
dengan	 cita	 rasa	 Nusantara.	 Semangat	mereka	
dalam	belajar	agama	justru	melihat	original	cara	
pengajaran	 pesantren	 atau	 salaf	 di	 nusantara,”	
tandasnya.

Sementara	 itu,	 	 terkait	 dengan	 Raperda	
tentang	Perlindungan	Pekerja	Migran	Indonesia	
dan	 keluarganya,	 juru	 bicara	 Komisi	 E	 sebagai	
pengusul,	Hari	Putri	Lestari	menjelaskan	bahwa	
keberadaan	 perda	 ini	 dianggap	 cukup	 urgen	
untuk	 memberikan	 perlindungan	 pada	 para	
pahlawan	 devisa	 tersebut.	 Perda	 tersebut	
diantaranya	berisi	kewajiban	pemerintah,	mulai	
dari	pemerintah	desa	hingga	pemerintah	Provinsi	
untuk	 melakukan	 pemantauan	 keberangkatan	
dan	kepulangan	pekerja	migran	Indonesia.

“Penempatan	pekerja	migran	asal	Jatim	pada	
tahun	2019	 terdapat	62,3%	yang	bekerja	pada	
sektor	informal.	Untuk	mengurangi	penempatan	
pekerja	 migran	 Indonesia	 yang	 bekerja	 pada	
sektor	informal,	maka	dalam	Raperda	ini	diatur	
mengenai	penguatan	peran	BLKLN	(Balai	Latihan	
Kerja	 Luar	 Negeri)	 Pemerintah	 Provinsi	 Jawa	
Timur	untuk	semakin	terstruktur,	sistematis,	dan	
massif	 	 memberikan	 pelatihan	 dan	 serti�ikat	
kompetensi	 kerja	 atau	 dilakukan	 kerjasama	

urabaya	 –	 Perlindungan	 Pekerja	 Migran	SIndonesia	 (PMI)	 dan	 pengembangan	
pesantren	menjadi	perhatian	serius	Dewan	

Perwakilan	Rakyat	Daerah	(DPRD)	Provinsi	Jawa	
Timur.	 Hal	 ini	 dibuktikan	 dengan	 disetujuinya	
usulan	Rancangan	Peraturan	Daerah	(Raperda)	
tentang	 dua	 hal	 tersebut	 untuk	 dilakukan	
pembahasan	lebih	lanjut.

Pengambilan	 keputusan	 terhadap	 usul	
prakarsa	Raperda	tentang	perlindungan	pekerja	
migran	 Indonesia	 (PMI)	 dan	 keluarga	 serta	
Raperda	 tentang	 pengembangan	 pesantren	
dilakukan	dalam	rapat	paripurna	yang	dipimpin	
langsung	oleh	Ketua	DPRD	Jatim,	Kusnadi,	Senin	
(23/11/2020).	 Pengambilan	 keputusan	
dilakukan	setelah	 semua	 fraksi	 setuju	dua	usul	
prakarsa	 Raperda	 itu	 dilanjutkan	 ketahap	
pembahasan.

Terka i t 	 dengan 	 Raperda 	 tentang	
pengembangan	pesantren,	Kusnadi	menandaskan	
bahwa	dalam	Raperda	itu	nantinya	tidak	semata-
mata	 tentang	 kontribusi	 pemerintah	 daerah	
terhadap	 kegiatan-kegiatan	 yang	 dilaksanakan	
oleh	pondok	pesantren.	Namun,	yang	lebih	penting	
adalah	 bagaimana	 pemerintah	 daerah	
memperhatikan	pengembangannya.

“Kalau	persoalan	kebutuhan	pendanaannya,	
itu	bisa	dilakukan	dengan	sharing	dengan	pondok	
pesantren	itu	sendiri,	sharing	dengan	steak	holder	
yang	 lain,	 kita	 menjadi	 fasilitas,”	 katanya	 saat	
ditemui	setelah	rapat	paripurna	di	Gedung	DPRD	
Jatim	Jalan	Indrapura.

Kusnadi	 juga	 menjelaskan,	 sampai	 saat	 ini	
masih	 ada	 sebagian	 masyarakat	 yang	 menilai	
bahwa	 lulusan	 pesantren	 itu	 hanya	 memahai	
tentang	 agama,	 tapi	 tidak	 memahami	 ilmu	
pengetahuan	modern.	Maka,	 lanjutnya,	 dengan	
adanya	 perda	 ini	 nantinya	 akan	 menjadi	
kewajiban	bersama	untuk	menepis	itu	semua.

“Pada	hakikatnya	pendidikan	di	pesantren	itu	
kan	tidak	hanya	sekedar	pemahaman	terhadap	
itu	tadi	(pengetahuan	agama),	tapi	para	santri	juga	
dibekali	 ilmu	 pengetahuan	modern	 yang	 terus	
berkembang	 dalam	 kehidupan	 saat	 ini,”	
tandasnya.	

Politisi	PDI	Perjuangan	ini	juga	mengatakan	
bahwa	 jika	 dilihat	 dari	 historisnya,	 pesantren	
punya	kontribusi	yang	kuat	terhadap	pendidikan	
di	 Indonesia	 pada	 umumnya.	 Namun,	 karena	
banyak	faktor,	misalnya	karena	sumberdaya	yang	
tidak	 mencukupi	 dalam	 arti	 memberikan	
pendidikan	 di	 pesantren,	 maka	 ada	 kewajiban	
dan	tugas	pemerintah	daerah	untuk	memfasilitasi	
tenaga	pendidik.

Sementara	itu,	juru	bicara	pengusul	Raperda	
tentang	pengembangan	pesantren,	Samsul	Ari�in	

dengan	 BLKLN	 swasta	 dan	 lembaga	 serti�ikasi	
professional	 terakresdirasi	 dengan	 tanpa	
dipungut	biaya,”	tandasnya.

Oleh	 sebab	 itu,	 lanjutnya,	 dibutuhkan	
komitmen	 Pemirintah	 Provinsi	 Jatim	 untuk	
membentuk	 BLKLN	 Pemprov	 Jatim	 dan	
menyediakan	anggaran	yang	cukup	bagi	semua	
calon	pekerja	migran	Indonesia	asal	Jawa	Timur.

Perda 	 in i 	 juga 	 akan 	 memberikan	
perlindungan	 pekerja	 migran	 Indonesia	 dan	
keluarganya.	Dalam	hal	ini,	harus	dilakuan	secara	
bersinergi	dengan	pemerintah	pusat,	pemerintah	
daerah	 lainnya,	 pemerintah	 desa,	 dunia	 usaha,	
lembaga	pelatihan,	satuan	pendidikan	organisasi	
pekerja	 migran	 Indonesia,	 dan	 atau	 organisasi	
kemasyarakatan.

“Sinergi	 tersebut	 diatur	 secara	 jelas	 dalam	
Raperda	ini	dimulai	sebelum,	selama,	dan	setelah	
bekerja.	 Sedangkan	 keterlibatan	 masyarakat	
dalam	penyebaran	perlindungan	pekerja	migran	
Indonesia	 dan	 keluarganya,	 secara	 khusus	
terdapat	 dalam	 pembentukan	 satuan	 tugas	
pencegahan	 pekerja	 migran	 Indonesia	 non	
procedural,”	urainya.

Di	 satu	 sisi,	 Raperda	 ini	 memberikan	
penekanan	pada	pemberdayaan	pekerja	migran	
Indonesia	purna	dan	keluarganya,	agar	mereka	
mampu	memiliki	kemandirian	secara	ekonomi,	
sehingga	 diharapkan	 mereka	 tidak	 kembali	
menjadi	pekerja	migran	Indonesia.	

Politisi	yang	akrab	dengan	panggilan	HPL	ini	
juga	 menjelaskan	 bahwa	 dalam	 Perlindungan	
pekerja	 migran	 Indoensia	 dan	 keluarganya	
dilakukan	berdasarkan	kewenangan	Pemerintah	
Provinsi	 Jawa	 Timur	 sesuai	 undang-undang	
nomor	 23	 tahun	 2014	 tentang	 Pemerintahan	
Daerah	 dan	 undang-undang	 nomor	 18	 tahun	
2017	 tentang	 Perlindungan	 Pekerja	 Migran	
Indonesia.

“Oleh	 sebab	 itu,	 dalam	 raperda	 ini	 tidak	
memberikan	 kewajiban	 kepada	 provinsi	 Jawa	
Timur	untuk	memberikan	perlindungan	pekerja	
migran	Indonesia	selama	bekerja	di	luar	negeri,	
tetapi	hanya	memerintahkan	kepada	Pemerintah	
Provinsi	Jawa	Timur	untuk	melakukan	fasilitasi	
dan	bekerjasama	dengan	pihak	yang	berwenang	
dalam	menyelenggarakan	perlindungan	pekerja	
migran	 selama	 bekerja	 di	 luar	 negeri,”	
pungkasnya.	(u�i/adv)
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